

DEVINETTE

UNI

Que suis-je?

REPONSE DE FEVRIER : Il porte des cartons.



Ville de PATAY La Lettre de la mairie

Mars 2024 - N° 169

DROIT DE LA FEMME

Olympe de Gouges est une Femme de lettres.

Dans les années 1700 déjà, elle propage ses idées progressistes à travers pièces de théâtre

et autres œuvres politiques, qui supportent les droits des femmes, le droit au chômage pour les ouvriers, mais aussi l'abolition de l'esclavage. Une pionnière !



INFO MAIRIE

ATELIERS NUMÉRIQUES

Si vous avez plus de 60 ans et que vous souhaitez vous perfectionner en informatique, le département organise des ateliers numériques gratuits à la mairie de Patay, sur inscription au 02 38 25 42 60. Les prochains créneaux sont les suivants : Le jeudi 4 avril de 10h à 12h

- Synchroniser ses appareils numériques. Le lundi 8 avril de 10h à 12h - Paramétrer et personnaliser sa tablette / son smartphone. Le lundi 15 avril de 10h à 12h - Approfondir l'utilisation de son navigateur internet. Le jeudi 23 mai de 10h à 12h - Stocker ses données en ligne. Le lundi 27 mai de 14h à 16h - Thématique à définir. Le lundi 3 juin de 10h à 12h - permanence FAQ. Le mardi 18 juin de 10h à 12h - Se protéger sur Internet et identifier les risques. Le mardi 25 juin de 10h à 12h - Utiliser un outil de visioconférence. Le mardi 2 juillet de 10h à 12h - Préparer ses déplacements en ligne. Alors à vos agendas pour devenir des professionnels de l'informatique vous aussi.

FACILITEZ-VOUS LA VIE !
APPRENEZ À UTILISER VOTRE
ORDINATEUR ET VOTRE SMARTPHONE !
GRATUIT
Salle du Conseil - PATAY
THÉMATIQUES VARIÉES :
tablette, ordinateur, internet, messagerie...
Partout dans le département, à destination de tous les Loirétains.
Loiret.fr/numeriquepourtous
WWW.LOIRET.FR

VIE ASSOCIATIVE

CLAP

Le 20 janvier dernier, M. Alain Vellard, président de la section Pétanque du CLAP a réuni une quarantaine de personnes pour son assemblée générale. Forte de ses 35 adhérents dont 9 femmes, la saison 2023 a été très suivie avec 1546 parties jouées. Puis, le classement 2023 annoncé, sous les applaudissements, voit Michel et Mireille sur la plus haute marche du podium. Le 27 avril, la section a accueilli ses homologues de Ligny le Ribault afin de partager une belle journée sportive. Cette expérience sera renouvelée le 8



juin 2024 avec un déplacement à St Jean de la Ruelle. Les joueurs se réunissent tous les samedis et mardis après-midi, par tous les temps, au stade Jean Louis Guignard. La section sera présente au forum des associations le 7 septembre prochain. Puis, après les remerciements adressés à la municipalité et la présidente du CLAP, c'est dans une ambiance joyeuse et conviviale que l'assemblée a partagé la galette des rois autour du verre de l'amitié.

PARC

Le rugby, c'est aussi la convivialité. Le PARC a organisé pour l'ensemble de ses licenciés et de ses partenaires un APERO PARC, le samedi 27 janvier. Ce moment de convivialité a permis



aux licenciés, aux familles et aux dirigeants de faire le point sur la première moitié de la saison du club de rugby. Ce moment festif a également permis de remercier l'ensemble des partenaires du club et de présenter le nouveau barnum, financé par le soutien du Crédit Mutuel de Patay. Un autre moment de convivialité important a été organisé par le PARC : la retransmission du match Irlande - France à la salle des fêtes de Patay le vendredi 2 février. Un peu plus de 80 personnes se sont réunies dans une belle ambiance pour soutenir le XV de France. Au mois d'avril, le club organisera une journée de rugby à destination des scolaires. Cette journée devrait rassembler près de 300 élèves de CE1/CE2 issus des écoles de Patay et des communes environnantes. Le PARC continue son développement sportif sur le terrain mais également au sein de la vie locale. Vous avez envie d'en faire partie ? N'hésitez pas à nous rejoindre en tant que bénévole !

INFO PRATIQUE

MARCHÉS

Le Marché présent le mardi à partir de 13h30 sur la place Jeanne d'Arc, est un lieu de convivialité. Il propose une grande variété de produits frais de qualité. Vous y trouverez des produits maraîchers, un boucher ambulant, un fromager, un camion à pizza et même une toiletteuse pour chien. Puis, le samedi matin une offre de fruits et légumes frais est également à votre attention devant la pharmacie place de la Halle.



ERRATUM KIOSQUE À PIZZAS

Dans le contenu des bons de réduction proposés par l'Union Commerciale, une erreur s'est glissée. En effet, afin de tenir compte de l'inflation, la franchise a décidé d'offrir un tarif de 11 € au lieu de 10 €. Avec nos excuses pour ce contretemps.

VIE ASSOCIATIVE

FAMILLES RURALES

Cette année réservez nous votre week-end du 23 et 24 mars car nous organisons le samedi 23 notre habituelle bourse aux vêtements enfants pour la collection printemps / jouet et matériel de puériculture à la salle des fêtes de Patay. Les vêtements sont limités à 30 articles. Pas de limite pour les jouets et matériels de puériculture, le tout doit être propre et en état de marche. Dépôt de vos articles à la salle des fêtes de 8h30 à 11h30. Vente de 13h30 à 17h30. Reprise des invendus à 19h.



Le dimanche 24 mars nous organisons un loto à la salle des fêtes de Patay, au profit de l'association et de la garderie périscolaire de Patay. Ouverture des portes à 12h30, début des parties à 14h00. Nous vous attendons nombreux.

VIE SCOLAIRE

ÉCOLE SAINTE JEANNE D'ARC

L'année 2023-2024 est placée sous le signe du sport ! Tous les élèves de l'école Sainte Jeanne d'Arc de la Grande Section au CM2 ont ainsi pu se rendre à la patinoire



d'Orléans deux après-midis et découvrir ainsi le patinage sur glace.



Quels progrès sur deux séances : de vrais champions. Nos élèves se sont surpassés sur la glace : parcours divers, marche avant, tourner, sur un pied, accroupi et même marche arrière pour les plus téméraires. Bravo aux patineurs !

Les classes CE1/CE2 et CM1/CM2 ont également suivi un cycle tennis de table avec de beaux progrès également. Un grand merci à Maxime.

Le 13 février, tous les élèves et l'équipe éducative de l'école Sainte Jeanne d'Arc ont fêté Mardi Gras. Le matin, les élèves de maternelles et de CP ont préparé la pâte à crêpes ainsi que des masques de Carnaval avec la participation de mamans disponibles.



L'après-midi, les élèves de CE1/CE2 et CM1/CM2, aidés par des parents et les enseignantes, ont confectionné les crêpes pour toute l'école. Lors du défilé sur la place Jeanne d'Arc, tous, petits et grands, ont présenté leurs costumes (héros, princesses, sportifs, clowns, animaux...) y compris l'équipe pédagogique en véritable équipe de football. La journée s'est clôturée par la dégustation des délicieuses crêpes.

L'APEEP

Le Samedi 17 Février, l'Apeep organisait un défilé costumé afin de célébrer le Carnaval avec les familles des élèves de l'école maternelle «le petit prince». C'est une soixantaine de personnes qui a répondu présente à l'appel, sous un soleil radieux. Au départ de la place des Découvertes, le cortège a défilé dans le centre-ville de Patay jusqu'à l'arrivée à la maison des Associations où un verre de l'amitié attendait les participants. L'Apeep remercie Mr le Maire, ses adjoints et conseillers pour leur présence ainsi que Mme Prault, directrice et Mmes Rozé et Liège, enseignantes de l'école maternelle qui ont fait le déplacement pour défilé avec leurs élèves. Nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine encore plus nombreux. Les membres de l'Apeep



COLLÈGE ALFRED DE MUSSET

Les collégiens performant en sport de raquette ! En effet les élèves de l'association sportive ont réussi à se qualifier pour les championnats en badminton et en tennis de table. L'équipe benjamins de badminton s'est qualifiée pour le championnat départemental qui aura lieu le mercredi 13 mars. Le mercredi 20 mars se tiendra à Patay le championnat départemental de sport partagé auquel certains de nos élèves ULIS participent avec d'autres camarades. Les benjamins et les minimes, du tennis de table, tous champions départementaux, sont qualifiés pour le championnat académique qui aura lieu le 3 avril prochain. Bonne chance et bravo à tous pour cette belle réussite !



A.R.T.S THÉÂTRE

Encore de bons moments en perspective avec la troupe de théâtre de Patay, qui vous propose « N'en PROFSitez pas », une comédie en 3 actes de Viviane Tardivel et Olivier Tourancheau. Les représentations se dérouleront à la salle Sonis à Patay, les vendredis 15 et 22 mars à 20h30, les samedis 16 et 23 mars à 20h30 et les dimanches 17 et 24 mars à 14h30. Tarifs : Adultes : 8€. Enfants de 12/16 ans : 4€ - de 12 ans gratuit.



TENNIS DE TABLE

La deuxième partie de saison est déjà bien entamée, et si nous regardons derrière nous, nous y voyons : un tournoi de fin d'année entre 41 jeunes du club et de l'UNSS qui ont terminé leur rencontre autour d'une pizza. On y voit aussi une montée de division comme nous l'espérons pour les équipes 1 et 2 qui terminent premières de leur poule après 2 journées de championnat. Les équipes 3 et 4 en dernière division se battent bien et s'accrochent face à des équipes plus fortes. Enfin nous apercevons un TJL (Tournoi Jeunes du Loiret) en catégorie cadet et junior où nos jeunes ont terminé 4^{ème} 10^{ème} 13^{ème} 21^{ème} et 37^{ème} sur 41 participants, les médailles ne sont pas loin. Tout ça nous promet de bons moments à vivre au sein du club. Lors des prochaines semaines se poursuivront les compétitions départementales, les TJL, les engagements sur des championnats individuels (dont handicap) et nous vous rappelons que le 7 avril nous organisons notre loto mais nous ne manquerons pas de vous tenir informés. A bientôt



UCCP

L'Union Commerciale de Patay remercie toutes celles et ceux qui ont participé à notre animation commerciale de Noël. Nous avons reçu plus de 30 bulletins de participation, de tous âges confondus. Les heureux gagnants ont pu récupérer leurs lots auprès des commerçants participants. L'UCCP a mis en place un chéquier dans lequel figure des avantages commerciaux chez certains commerçants de Patay. Ce chéquier a été distribué par nos soins dans les boîtes aux lettres des patichons et patichons tout récemment. Si toutefois nous avons omis de vous remettre le vôtre, n'hésitez pas à venir le récupérer à l'agence MMA de Patay muni de votre pièce d'identité. En espérant que ce chéquier vous soit utile et agréable. Nous vous retrouverons cet été pour notre prochaine animation.



MÉDIATHÈQUE

Attention !! fermeture exceptionnelle de la médiathèque le mercredi 13 mars à 12h vous remerciant par avance de votre compréhension

Clap de fin de notre temps fort autour de la Guerre 1870 qui comprenait une exposition d'objets et de documents d'époque, 5 rencontres thématiques menées par 5 intervenants : Antoine Bruneau, Pascale Auditeau, Jean Richard, Eric Guiset, Jean-Marie Bois et Jean-Pierre Bourdiot. Ces conférences ont comptabilisé 216 personnes. Un partenariat s'est mis en place avec les écoles de Patay, le collège, la Micro Folie et le musée de Loigny la Bataille ce qui a permis de sensibiliser 205 scolaires à cet événement important et dramatique de notre Histoire.



LE SOUVENIR FRANÇAIS

Ce sont près de 90 personnes qui ont été accueillies par Véronique Jansen, responsable de médiathèque Marcel Proust, pour assister le 9 février dernier à la conférence donnée par le président du comité du Souvenir Français Éric Guiset. Cette conférence faisait partie du cycle concernant la guerre de 1870 présenté cet hiver par la médiathèque. Éric Guiset a raconté "Patay dans la tourmente de 1870" en présentant notamment les traces mémorielles qui existent encore aujourd'hui dans le bourg patichon. Des ambulances organisées à l'hospice, dans les écoles et de nombreuses maisons particulières, en passant par la mort du capitaine d'Espinay-Saint-Luc, la cloche brisée par un obus le 4 décembre et quelques anecdotes liées à l'Abbé Garnier, les 6 mois d'occupation par les Prussiens ont été expliqués à l'auditoire. En retour, les plus passionnés, dont le délégué départemental du Souvenir Français Jean-Christophe Denis, n'ont pas manqué de poser quelques questions pertinentes concernant notamment le carré militaire du cimetière où sont inhumés 56 soldats français de 1870 avec 3 prussiens et 11 bavarois.



EFFET DE CERF

Notre Assemblée Générale, initialement prévue fin février, aura finalement lieu le 5 mars à 20h30 à la salle des fêtes de Patay. Comme d'habitude, un diaporama sera projeté illustrant nos activités de l'année dernière ainsi que nos comptes et nos nombreux projets. Nous aurons aussi le plaisir d'accueillir Amélie Rodriguez, qui, en principe, aura fini ses travaux d'illustrations pour nos livres pour enfants sur Jeanne d'Arc. Nous inaugurerons à cette occasion nos nouveaux verres réutilisables, afin de nous "mettre au vert" comme beaucoup d'autres associations, en n'utilisant plus de plastique jetable pour le verre de l'amitié. Nous vous invitons à prévoir 2 euros pour la consigne, que nous vous rembourserons lorsque vous nous rendrez votre verre. Évidemment, vous pourrez aussi le garder en souvenir... pour le rapporter la fois suivante !



CINÉMOBILE

LE SAMEDI 23 MARS

LE DERNIER JAGUAR À 16H00

Jeune Public
Réalisé par Gilles de Maistre
Genre : Fiction
Durée : 100 min
Autumn grandit dans la forêt amazonienne aux côtes de Hope, un adorable bébé jaguar femelle qu'elle a recueilli. Mais l'année de ses six ans, un drame familial contraint Autumn et son père à retourner vivre à New York. Huit années passent, et Autumn, devenue adolescente, n'a jamais oublié son amie jaguar. Quand elle apprend que Hope est en danger de mort, Autumn décide de retourner dans la jungle pour la sauver !



CAPTIVES À 18H00

Réalisé par Arnaud des Pallières
Avec : Mélanie Thierry, Josiane Balasko, Marina Foïs
Genre : Fiction
Durée : 110 min
Paris, 1894. Qui est Fanni qui prétend s'être laissée enfermer volontairement à l'Hôpital de la Salpêtrière ? Cherchant sa mère parmi la multitude des femmes convaincues de « folie », Fanni découvre une réalité de l'asile toute autre que ce qu'elle imaginait, ainsi que l'amitié inattendue de compagnes d'infortune. Le dernier grand bal de la Salpêtrière se prépare. Politiques, artistes, mondains s'y presseront. Dernier espoir d'échapper au piège qui se referme.



UN COUP DE DÉS À 20H45

Réalisé par Yvan Attal
Avec : Guillaume Canet, Yvan Attal, Jade Phan-Gia, Maïwenn
Genre : Fiction
Durée : 85 min
Mathieu doit tout à son ami Vincent : sa maison, son travail, et même de lui avoir sauvé la vie il y a dix ans. Ils forment, avec leurs compagnes, un quatuor inséparable, et vivent une vie sans nuage sur la côte d'Azur. Mais la loyauté de Vincent trompe sa femme. Quand la maîtresse de Vincent est retrouvée morte, la suspicion s'installe au coeur des deux couples, accompagnée de son cortège de lâchetés, de mensonges, et de culpabilité...



Samedi 16 mars à 10h : Où sont les femmes ?

Les femmes sont à l'honneur en ce mois de mars, plongez dans un monde artistique longtemps caché et mettez fin à l'oubli des femmes artistes !



Conférence adultes/ados

Sur inscription obligatoire (10 places maximum) sur microfolie.patay@gmail.com ou au 07.57.68.88.22

Atelier BB lecteurs

Le mercredi 20 mars à raison de 2 séances à 9h30 et à 10h15

Thème: **Miam, Miam, Miam !!**

Psssst : Les Doudous sont

les bienvenus n'hésitez pas à les amener !!

Gratuit sur réservation au 02.38.80.80.90 ou sur mediatheque.proust@gmail.com (places limitées)



Mercredi 20 mars à 15h : Micro Atelier

Venez découvrir le panorama d'artistes féminines emblématiques et reproduisez-les à la manière du peintre Arcimboldo !



Sur inscription obligatoire (10 places maximum) à partir de 7 ans.

Contactez Laurélène au 07.57.68.88.22 ou sur microfolie.patay@gmail.com

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS

Le 5 mars : présence du solidaribus place Jeanne d'Arc de 14h à 16h30.

Le 5 mars : assemblée générale de l'association Effet de Cerf à la salle des fêtes de Patay.

Les 15 / 16 / 17 mars : pièce de théâtre à la salle Sonis de Patay.

Le 16 mars : conférence adultes/ados sur les artistes femmes à la médiathèque de Patay.

Le 17 mars : loto du Réveil Sportif de Patay, à la salle des fêtes de Patay.

Le 20 mars : micro-atelier autour des artistes féminines à la médiathèque de Patay.

Les 22 / 23 / 24 mars : pièce de théâtre à la salle Sonis de Patay.

Le 23 mars : bourse aux vêtements / jouets et matériel de puériculture à la salle des fêtes de Patay.

Le 23 mars : cinémobile place Jeanne d'Arc.

Le 24 mars : loto de Familles Rurales à la salle des fêtes de Patay.

Le 7 avril : loto du club pongiste à la salle des fêtes de Patay.

ETAT CIVIL

Décès :

Le 13/02/2024 : FAUCHEUX Germaine née VALLÉE

Le 11/02/2024 : RÉAU Yves

Naissance :

Le 22/01/2024 : BELLIARD Arsène

